

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas.	Cts.
Un trimestre.	1	50
Un semestre	3	*
Un año.	5	*

Fago adelantado.

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, a precios convencionales.
Para suscripciones y anuncios dirigirse a la Imprenta de Francisco Escobedo, Plaza de Santa María, 2. dup.
Toda la correspondencia política y de redacción, se dirigirá al Director. Méndez-Núñez 7.

ADVERTENCIA

Hacemos presente á aquellos de nuestros suscritores y corresponsales que están en descubierto con esta Administración, que de no hacer efectivos sus atrasos antes de la publicación del próximo número, nos veremos precisados á publicar sus nombres y poblaciones donde residen.

RELACIÓN EXPRESIVA

de los vecinos de esta ciudad que han ofrecido socorros en metálico y especies y vormalor de estos socorros para alivio de la clase jornalera que se encuentra sin trabajo por la paralización de estos en el presente invierno, y por la falta de la cosecha de aceituna.

Conclusión.

- D. Benito Fojeda 1'25 pesetas.
- » María Nasildo 1'25.
- » Vicente Marchan 1'25.
- » Ramón Bolaños 2'50.
- Viuda de D. Celestino Lozano 10
- D. Gregorio García Muñoz 3'75.
- » Antonio García Muñoz 1'25.
- » Angel Lara 1'25.
- » Joaquín Hernández 1'25.
- Viuda de D. Isidro Carpiatero 2'50.
- D. Francisco Martín Sierra una obrada de carro
- » Manuel Ramírez 10 ptas.
- » Julian Rodríguez 6'25.
- » Francisca Lara 2'50
- » Antonio Pérez una arroba de arroz.
- » José Martín Bernardo 2'50.
- » Juan Terriza 1
- » Vicente Navarro 1'25
- » Francisco Lara 1'25.
- » José María Martín Gil 1'25.
- » Vicente Díaz una obrada.
- » Manuel Molina id. id.
- » Agustín Molina id. id.
- Viuda de D. Manuel J. Martín Almagro 2'50 ptas.
- D. Santiago Vallejo 1'25.
- » Manuel J. Barralón 1'25
- » Gela Utrilla 1'25.
- » José María Rodríguez 10.
- Puesto de la Guardia civil 6'25.
- D. Matías Pastrana 1'25.
- » Hermenegildo Astillero 25 céntos.
- » José Antonio Martín Gil 25.
- » Manuel S. 50.
- » Domingo Ortega 50.
- » Te esfere Martín Pozuelo una arroba de patatas.

- » Francisca Lara 50 céntos.
- » Jesús Fernández Bermejo 50.
- Viuda de D. Antonio Utrilla 50.
- D. Juan Ramón Chacón 25 ptas. y 20 arrobas de patatas.
- » Miguel Pintado 18'75 y 10 arrobas de patatas.
- » Manuel García Muñoz 35
- » Manuel Fisac y Sanchez 18'75 y dos carros de leña.
- » José Vital 125. una arroba de aceite y otra de arroz.
- » Luis Maestro 20
- Viuda de D. Francisco Piña 10.
- D. Juan Antonio Muñoz Morales 6'25.
- » Manuel Carmona 2'50.
- » José Colomer 25
- » Pedro Sánchez Núñez 5.
- » Basilio Dorado 8.
- » Joaquín del Campo 2'50.
- » Rosa Córdova 7'50.
- » Vicente García 5.
- » Jesús López Tercero 25.
- » Antonio Maján 25.
- » Francisco Noblejas 10
- » Joaquín Maroto 5.
- » Teresa Maján 50 céntos.
- » Julian Maján 1 peseta.
- » Celedonio Martín Gil 1'50.
- » Francisco Maján 1.
- » Vicenta García Gimenez 1.
- » Amalio García 1'25.
- » Segurario García Villarrubia 1.
- Viuda de D. Antonio Doter 50 céntos.
- D. Clemente Pinilla 25.
- » Antonio Pinilla y Maján 5 arrobas de arroz
- » Mariano Pinilla 50
- » Mariano David 40.
- » Ramona Sequeiros 10
- » Miguel Silvestre 5.
- » José J. Coca 10.
- Viuda de D. Sebastián Velasco 5
- D. Daniel Mareno 5.
- » Ramón Utrilla 5.
- » Primo García 50 céntos.
- » Adelino García 2 ptas.
- » Manuel Martín Sierra 50 céntos.
- » Victoria Rosado 1 pta
- » Julian Lozano 50 céntos.
- » Gregorio Carrillo 5 ptas.
- » Julian García Castillo 25 céntos.
- » Trinidad Coca 10 ptas.
- » Luis Córdova 2'50
- » José Díaz Campo 1.
- » Vicente Quintanilla 2.
- » Gumersinda Rodríguez 25.
- » Pedro Doter 1.
- » Nicamor Rodríguez 50 céntos.
- » José Joaquín Campillos 50.
- » Manuel Lozano 2'50 ptas.
- » Encarnación Camacha 1.
- » Félix Torres 20 arrobas de patatas.
- » Valentín Utrilla 12'50 y una arroba de arroz.
- » Ramón Rodríguez 18'75 y un carro de leña.
- » Ramón Romero 12'50 y 5 arrobas de patatas.
- » José Piña 18'75 y un carro de leña.
- » Valentín Pinilla 62'50.
- » Manuel J. Pinilla 18'75.
- » José Contreras 10.

- » Gregorio Motinero 10
- » Ricardo Martín Sierra 1'25
- » Manuel Rodríguez 1'25
- » Francisco Muñoz Morales 10.
- » Juan Pozuelo 2'50.
- » Manuel Antonio Gómez 1'25.
- » Manuel Toledo 2'50.
- » Ramón Ballbona 1.
- » Eduardo Rodríguez 5
- » José Moreno 25 céntos
- » Pedro Antonio Gonzalez 1 pta.
- » Tomás Madridojos 5.
- » Miguel Asensio 1.
- » Miguel Madridojos 1'25.
- » Manuel López Menchero 1'50.
- » José García Manzanares 12'50.
- » Eusebio Ortega 2'50.
- Viuda de D. Julian Utrilla 5.
- D. Manuel Antonio Chacano 2'50.
- » Manuel J. Gonzalez 1.
- » José J. Flores 2.
- » Ricardo Portugués 1'25.
- » Eduardo Gonzalez 1'25.
- » Agustín García 15
- » Cipriano García 5.
- » José María Pozuelo 1'25
- » Vicente Colado 1'25.
- » Nicolás Muñoz 1'25.
- » Lucas Muñoz 1'25.
- » Joaquín Muñoz 1'25.
- » Francisco Ruiz Almadén 1'25.
- » Raimundo Muñoz 50 céntos.
- » Ramón Rodríguez 1'25.
- » Loreto Madridojos 25 céntos.
- » Doroteo Pozuelo 1 pta.
- » Agustín Muñoz 2'50.
- » Gregorio García 2'50
- » Antonio Fernández Aparicio 25 céntos.
- » Isidoro Martín 20.
- » Manuel García Consegueira 1'25.
- » Francisco Rodríguez Flores 2'50 y 2 arrobas de patatas.
- » Julian Díez 5.
- » Julian Gómez 25 céntos
- » Zilio Berendo 1 pta.
- » Saturnina Menchero 5
- » Isaac de Alba 5.
- » Rafael Martínez 10.

LA MENTIRA FINANCIERA

Por cierto tenemos que el presupuesto de la situación conjunta se presentará a las Cortes, si no nivelado, al menos con un déficit insignificante. ¿De qué suerte? Muy sencillo. No es posible reducir los gastos; ya lo dijo Cánovas hace tiempo, y el resultado del consejo del martes plenamente lo confirma. Tras largo regateo, a penas se ha obtenido una reducción total de seis á ocho millones de pesetas, verdadera gota de agua arrojada en el abismo de un descubierto, cuyo cálculo oscila entre sesenta y cien millones.

Pero se reforzarán los ingresos. El país *fará da se*. Castañeda sacará agua de la peña; de la nada de nuestra miseria educarán las Neckers de la situación los tesoros necesarios para mantener el festín de los privilegiados. El déficit aparecerá reducido en el papel á proporciones mínimas, si ya no es que Coucha quiera darse, como Puzoscer, el lujo inocente y barato de un superávit.

Desde que oímos hablar del refuerzo de los ingresos, predecimos el resultado. ¿Había de dejar de ser el presupuesto una mentira más en este régimen de mentiras? Es acaso la mayor de todas. Nosotros no tenemos noticia de ninguno en que la realidad haya llevado su complacencia hasta atemperarse á las fantasías de la previsión oficial.

Toda previsión es falible: la de nuestros financieros peca siempre por carta de más. No se dá nunca el caso de que la fortuna les sorprenda agradablemente convencidos de pesimistas. La razón es obvia: todo gasto es cierto: todo ingreso es naturalmente eventual, aleatorio.

Aun suponiendo que no hubiere exageración en el cálculo, al freir, ó sea al liquidar, los gastos saldrán en la colada: cuanto á los ingresos presupuestados, ¿es posible que el accidente con el cual nunca se cuenta, haya respetado su integridad sin producir en ellos merma alguna? Añádanse los esejismos del poder, la falta de sinceridad de los gobiernos, la indiferencia de los partidos hacia un porvenir que puede no ser para ellos, el natural deso de los hacendistas de deslambrazar y obtener á poco precio un triunfo de un momento y aparecerá clara la imposibilidad de que el presupuesto deje de ser falaz como hembrá y más falso que el Corán.

Atribúyese al diputado Sr. Ansaldo el propósito de sostener en el Congreso una proposición que, de llegar á ley, cambiará radicalmente la manera usual de confeccionar los presupuestos. Según ella deberían calcularse primero los ingresos y luego los gastos. El cálculo de los ingresos se haría basado en el resultado positivo obtenido por la recaudación del último quinquenio. Sabiendo así lo que se tiene, se procedería á distribuir los recursos, atendiendo con ellos á las necesidades del Estado, en la proporción

equitativa que impongan las exigencias de cada servicio.

Es este procedimiento de puro sentido común y en tal concepto lo hemos tenido muchas veces. Ninguna familia comienza á formar su presupuesto por el cálculo de sus necesidades para atemperar á los gastos que fantasea los ingresos con que cuenta. ¿Por qué? Por la razón potísima de que las necesidades humanas son, en amplio sentido, infinitas y los ingresos siempre ¡ay! limitados. ¿Quién es el guapo que osa señalar el límite que separa lo necesario de supérfluo? ¿Quién es el Vanderbilt que puede lisonjearse de poner los medios para alanzar cuanto apetece? El que hiciera su presupuesto tal y como hoy lo hace el Estado, merecería por ese sólo hecho el calificativo de imprevisor, pródigo, gastoso, dispuesto á satisfacer todos sus caprichos y nada escrupuloso en punto á la elección de los medios necesarios para poner sus ingresos á la altura de sus disipaciones.

Siendo la medida de sentido común, dichoso está que no será adoptada. El criterio que domina en las regiones oficiales, es precisamente el opuesto. Los gastos son intangibles: sólo en los ingresos cabe alteración. Cada capítulo del presupuesto de gastos representa un interés creado, un derecho adquirido, pero el país, ¿cuándo ni cómo ha adquirido el derecho de vivir? Muera él y vivan el empleado, el pasivo, el consejero de Estado, el embajador, el clérigo, el militar, el golilla, el acreedor del Tesoro hasta que, llegado el *dies irae dies illa* de la bancarrota todos perezcan en unión de la madre España.

El viajero que después atraviese nuestro suelo, contemplando nuestras ciudades en ruínas y nuestros campos yermos, evocará la memoria de esta noble nación sacrificada por la conjuración nefanda de todos los egoísmos y derramará lágrimas sobre la gran catástrofe ocasionada por una administración mil veces más devastadora que el célebre caballo de Atila.

A. C.

El arreglo de las calles

Ya que se están arreglando varias calles, y hasta con lujo algunas, por parte del ayuntamiento, bien podía el señor alcalde encargado de ese ramo disponer que se terminase de arreglar los trozos de calle que unen las grandes vías, pues no es posible en unas á los transeúntes y en otras á las caballerías y vehículos trasladarse de una á otra de esas vías sin grave riesgo; citaremos dos ó tres al azar: la Travesía del Indiano y el último trozo de la calle de la Magdalena, punto de confluencia de esta calle y la de Ciudad Real, ambas de frecuente tránsito, y subida ese último trozo á las eras y ermita del Cristo de la Luz están muy necesitadas del arreglo que decimos; pues la comisión que dá esta clase de trabajo á los jornaleros, tan á la ligera hace que lleven sus trabajos que sólo procura que desaparezcan las asperezas, pensando tal vez que los trabajadores por el ayuntamiento vendrán detrás terminando su obra.

Sr. Alcalde presidente; á V. deben dirigirse en último extremo todas las censuras como todos los elogios si á ello hubiere lugar.

Se nos dice que en las obras (de dudosa utilidad) de desmonte en el Turrisillo ó rissos que limitan por los lados el camino del Cristo, se ha empleado diariamente un grueso barrón, propiedad de un concejal que lo alquilaba para el caso; como los días han sido muchos, suponemos habrá habido alguna rebaja en el precio del alquiler y que al presentar las cuentas se pondrá de manifiesto.

Y el arreglo del camino de las Cruces, nada más que el arreglo, ¿qué se hace de él? porque sabemos que muchos de los donantes sólo dieron dinero con este objeto.

Creemos no se eche en olvido el arreglo de la *barrancosa* calle del Pacífico, que es de las más necesitadas de recomposición.

Nos consta de una manera positiva los heroicos esfuerzos que el alcalde presidente D. José Pintado está haciendo para llevar adelante las obras planteadas de calles y caminos, en atención á la escasez de recursos con que resultan las arcas municipales pues queriendo el alcalde tener pagado al día todos los empleados que emanan del municipio y atender á los contingentes de Hacienda y Diputación provincial, se estrella contra los imposibles, con cuanta más razón, á la escasa recaudación que hoy se hace en la administración de consumos; en tales términos, que tenemos entendido se verá precisado en breve á paralizar los trabajos, por serie imposible continuar con el pago de 1,000 pesetas semanales á que ascienden los trabajos de las obras planteadas.

Merece mil plácemes y un voto de gracias la comisión de señores encargados de la cuantificación voluntaria para bien de los jornaleros. Sabemos que rigurosamente y por su orden se nombran cada dos días 80 trabajadores para calles y caminos, y que llegan ya al número 600 y pico, que las obras que emprenden son vigiladas por la referida comisión y que se van empleando muy bien esos jornales en calles que hace años no se habían tocado, y en entradas de caminos que de intransitables quedan en un perfecto estado. Un esfuerzo más por parte de todos, y con unmes más de sacrificios por el ayuntamiento y comisión, y queda salvada la triste situación jornalera.

Señores de la Comisión: una súplica en nombre de los vecinos de la calle de Almagro.

Esta es un foco de inmundicia, cieno, y, por tanto, de malas condiciones higiénicas, y ya que el ayuntamiento no se ocupa más que del centro de la población, que los señores antes aludidos se acuerden de las calles secundarias.

Lo mismo que los jornaleros trabajan en días alternos ó sólo dos días á la semana porque hay muchos, ¿por qué no se sigue la misma práctica con los carros que ocupan en la conducción del material?

Lo repetimos; no hay mal que por bien no venga, ¿verdad señores concejales que de continuo ocupáis vuestra labor en las calles?

PALIQUE

En pocos días hemos recibido dos cartas sin firma, en las que nos ruegan hagamos público en nuestro semanario, las malas disposiciones que el ayuntamiento de esta ciudad está dictando acerca de las obras planteadas, por el mismo y de los jornaleros favorecido que en ellas se ocupan.

Advertimos á las personas que obran de esta manera, que nuestra publicación está siempre dispuesta á defender los intereses de la población y á hacerse eco de las quejas de sus vecinos, cuando estas vengan en debida forma, pues nunca admitiremos escritos sin saber de donde proceden y quienes son sus

autores, por más que no estampeamos sus firmas al pie de aquellos.

No se censan en mandar *anónimos* porque no hemos de hacer caso de ellos aunque sus pretensiones sean justas.

De nuestro estimado compañero *La Justicia*:

«Un nuevo libro del doctor Nieto Serrano.»

Si la juventud, más que en la frescura de las carnes, en el vigor físico, se encuentra en la lozanía del pensamiento, el doctor Nieto Serrano es un joven, a pesar de sus muchos años. Aquel cerebro (el del autor de *Biología del pensamiento*) no flaquea. Produce a cada paso hijos vigorosos y fuertes, y en el trabajo continuo á que es encuentra entregado, en vez de sentir canescencia, encuéntrase cada vez más firme y robusto.

No se deben medir la juventud y la vejez en absoluto por los años. Hay jóvenes caducos en la primavera de la vida; setentones, al llegar á los treinta años de edad; muertos, cuando hacen poco que nacieron. Que han vivido poco y mal, y se marchitan como las flores que se arrancan de sus tallos. En cambio hay viejos que prolongan hasta la senectud las energías de la virilidad, hombres para los cuales el tiempo pasa dejando fuerza en vez de llevarse, conforme la ley común ha dispuesto.

A estos últimos pertenece el doctor Nieto Serrano, que hace medio siglo trabaja sin descansar en el estudio de cuestiones filosóficas y médicas, contribuyendo de manera muy poderosa al reconocimiento positivo de la actual medicina española.

En *Biología del pensamiento*, el autor, con una claridad y una precisión de estilo admirables, empieza por exponer los fundamentos de la doctrina que desde hace mucho tiempo desarrolla y mantiene con singular firmeza.

Analiza después las relaciones entre la naturaleza y el espíritu, y estudia luego la vida del pensamiento individual (conciencia, fisiología y patología de la inteligencia, etcétera, etcétera).

Por último, en el libro se examina y narra la vida del pensamiento colectivo, afrontando y desenvolviendo muchos de los problemas que son objeto de estudio constante de los hombres. El arte, sus clasificaciones y tendencias. La moral y el derecho. La política y el funcionalismo de los Estados. Las religiones y su influjo en la humanidad.

No es el egendro parido prematuramente para satisfacer el ansia de lectura del público. Es el testamento de una conciencia que en un libro deja expresa una opinión fortificada durante mucho tiempo con lecturas y reflexiones.

El ilustre veterano del periodismo, director de *El Siglo Médico*, D. Matías Nieto Serrano, padre del diputado á Cortes per Daimiel, D. Emilio, ha dado con su nueva obra *Biología del pensamiento* gallarda muestra de la sublime serenidad de su espíritu y de la fecunda labor de su cerebro, siempre juvenil é infatigable.

Su pesimismo de comprender en el sistema filosófico todos los sistemas, revelado en la *Reforma médica* y en la *Memoria* académica en que expuso su opinión de que podía proclamarse ley suprema de la Naturaleza y de la Ciencia la *tendencia á la unidad*, se reveló más claramente en sus posteriores obras *Filosofía médica*, *Bosquejo de la ciencia viviente*, *Programa de una Enciclopedia y Filosofía de la Naturaleza*.

Bien haya el venerable anciano, gloria de la medicina contemporánea que, en el ocaso de su vida, no desmaya en su luminosa carrera, consignando así (como él mismo dice) que penetre un rayo de luz emanado del átomo funcional, de su inteligencia, en el escenario donde se realizan los variados acontecimientos de la vida en la Humanidad.

Sea nuestro respetuoso saludo y vehemente aplauso holocausto rendido ante el ara del sabio prece que dice (demostrándolo con valiosos hechos): «en mí ha sido siempre el ejercicio intelectual una necesidad apremiante y una satisfacción gratísima».

El entusiasta admirador de la ciencia de las ciencias, amante como todo verdadero sabio, como la mayor parte de los filósofos griegos de las grandes síntesis, es hoy uno de los pocos mantenedores del brillo de nuestra patria, en las justas y torneos de los palenques científicos, ya demostrándolo en obras como la que acaba de publicar, ya colaborando en multitud de publicaciones, na-

cionales y extranjeras, ya compitiendo en sus cartas críticas, con viril denuedo y rara fortuna con otra lumbrera de la ciencia, el Dr. Letamendi, que halló en D. Matías Nieto Serrano, noble competidor de sus filosóficos estudios.

De nuestro querido colega *La Justicia*:
No teme el gobierno verse sorprendido por los sucesos de Marruecos—dice un diario oficial.

A este gobierno no le sorprende nada.
Ni á nosotros nada de lo que haga ó diga este gobierno.

El Consejo de ministros acordó suprimir veintinueve Audiencias de lo criminal.

Ya habrán empezado las gestiones contra ese acuerdo, de todos aquellos que se crean más ó menos perjudicados con dicha supresión.

Y si tienen bastante influencia, ó se atraviesa en la cuestión algún general *bizarro*, revocación segura.

Es la historia de siempre.

Linares Rivas defendió con algún calor, (al decir de *El Imparcial*) la integridad del presupuesto de Fomento.

Y aunque se le probó que lo consignado para carreteras y otras obras era mucho, el hombre se mantuvo en sus trece.

El ministro de Marina está como Quevedo, «que ni sube ni baja, ni se está queda».

Es decir, el presupuesto de ese departamento queda como estaba.

Y como es uno de los presupuestos más razonables...

Pero, ¡qué divertido es todo esto!...

Los presupuestos de la Presidencia y Estado aparecieron con un *pequeño* aumento.

Ese, ese es el camino para llegar á la extinción del *déficit*.

Después de tanto hablar de economías y de gastar tanto tiempo inútilmente, ahora resulta que en ese sentido no se ha hecho casi nada.

Véase lo que á este propósito dice *El Imparcial*:

«... Calculando sin apasionamiento ni pesimismo, la economía total no llegará á ocho millones de pesetas, contando con unos dos millones que se suponen se harán en Hacienda, pues este presupuesto no fué ayer examinado.»

Cuatro horas nada menos duró el Consejo de ministros.

Y ¿qué resultó de ese Consejo?

La intención de hacer economías.

Pero como esa intención la tiene el gobierno desde hace mucho tiempo, puede afirmarse que los ministros dicen ya eso con segunda intención.

En varios periódicos manchegos y andaluces vemos que empieza de nuevo la propaganda que parecía olvidada en favor de que se permita el cultivo del tabaco en las regiones de nuestra Península que son á propósito para esa producción.

En momentos en que la producción normal de nuestro suelo se ve amenazada de muerte por las represalias arancelarias que á consecuencia de los desaciertos de los gobiernos españoles toman contra nosotros los demás países, sería convenientísimo, en efecto, no solo permitir, pues es claro que esta prohibición es como todas, absurda, sino proteger la producción del tabaco en provincias como la de Ciudad Real y casi todas las de Andalucía, donde la planta se cultiva en excelentes condiciones á pesar de la persecución de la Guardia civil.

Creemos que es este un asunto del mayor interés que debia ser resuelto con prontitud; pero estamos seguros de que no se resolverá.

NOTICIAS

Merced á la oportunidad y decisión del juez instructor Sr. Peñuelas, ha sido capturado el *soñador* de tesoros Francisco Ortiz y Ruiz (6)

Monilla, el cual con su congénere el prón de albuñil Marin Illescas se hallan en esta cárcel é instruyendo el oportuno sumario el ex-procesado juez.

Dentro de breves días se cree será dado de alta el esquilador herido en una taberna hace unos 20 días, el otro herido se encuentra ya bien.

Por fortuna no ha tenido la riña las consecuencias que se creyó al principio, y muy pronto, dada la actividad desplegada en noche de la riña por el juez municipal—por hallarse más próximo al sitio del suceso—y después por el instructor, es ara terminado el sumario y remitido á la Audiencia.

Por falta de número de concajales no hubo sesión el jueves en el Ayuntamiento.

En Ciudad-Real, de pocos días á esta parte han ocurrido varios casos de locura.

Están enfermos un ingeniero, un sacerdote, un procurador y algunas otras personas

D. Eduardo Campos, redactor de *El Gladiador*, de Jaen, ha ingresado en la cárcel de aquella población.

Sentimos el percance ocurrido por la publicación de un artículo á nuestro jóven y valiente compañero.

Siete denuncias seguidas lleva en pocos dias *El Gladiador*.

La administración de Contribuciones ha publicado una circular en el «Boletín Oficial» interesando que las Juntas periciales y Comisiones de evaluación de los pueblos de esta provincia, lleven en breve plazo, á debido efecto el recuento de la ganadería de todas clases existentes en cada uno de los términos jurisdiccionales que constituye la riqueza pecuaria.

A continuación publica un modelo del acta general que debe formarse con vista de las relaciones parciales que se formen por los individuos de dichas comisiones.

El lunes próximo pasado reunió el alcalde presidente en su despacho á la mayor parte de los labradores de la parroquia de Santa María, para excitar la fé de estos en favor de su devoción á las ánimas por encontrarse vacantes los oficios de la bandera y clarín: nos consta de una manera positiva que á pesar de poner en juego cuantos medios pudieran sugerir á su imaginación, no pudo conseguir encontrar á ninguno dispuesto á aceptar dichos cargos, hasta que por último tocó el resorto de echar suertes entre los que había presentes y los que dejaron de asistir, y de esta manera entró el estímulo en los referidos labradores, al decirles el alcalde que al que le tocase en suerte y no admitiese sería un desaire directo á las ánimas benditas.

Con tal motivo se celebró el sorteo y quedaron contentos los afortunados, sintiendo

no recordar sus nombres en este momento para publicarlos.

Llamamos la atención de todos los contribuyentes para que no dejen de presentar las memoriales en la Administración Subalterna antes que fine el plazo para su admisión y que hagan figurar en ellos como tierras de calma, las que antes fueren olivares que con motivo de la gran corta que disminuye en esta provincia atrozmente nuestra riqueza olivarera.

Las autoridades civiles han cesado de actuar en el procesado de Jerez, prosiguiendo la instrucción de la sumaria las autoridades militares

Quedan á disposición del nuevo y único tribunal 77 procesados y siete detenidos,

Con motivo de la alarma que reinaba en Lebrija salió para aquella población el gobernador de Sevilla, con fuerza de la Guardia civil

Con motivo de los alborotos de los huelguistas de Bilbao, ha sido declarada en estado de sitio dicha villa.

Hace pocos días ha tenido lugar en la iglesia de San Mateo, en Murcia, un matrimonio por sorpresa. Se hallaba celebrando el santo sacrificio de la misa el señor teniente cura de dicha parroquia, D. Juan Eugenio Rebollo, cuando al volverse en el altar para bendecir al pueblo, se encontró arrodillados á sus piés al jóven don Ezequiel García Martínez, y á la señorita doña Soledad Alberola Martínez, las cuales manifestaron en voz alta é inteligible que se querian mutuamente como marido y esposa, y cogidos de las manos, en señal de verdadero y formal enlace, el sacerdote los bendijo.

VARIEDADES

Curiosidades africanas

El reino de Bélgica, á pesar de la escasa extensión de su territorio, es de los que marchan á la cabeza en la obra humanitaria y cristiana de la civilización del continente africano.

Actualmente dos expediciones perfectamente equipadas se ocupan en explorar los misterios del continente negro; la primera, dirigida por MM. Hinek y Ectors, ha tomado por campo de sus operaciones la costa occidental; la segunda, mandada por el capitán Jacques, explora la región oriental, habiendo partido de Bagamoyo con dirección al lago Tanganika

Del diario del capitán Jacques, publicado por *Le Mouvement Antiesclavagiste*, extractamos la siguientes noticias sobre la organización del ejército del sultán de Zanzibar y las

costumbres de los negros de aquella población y de Bagamoyo:

El ejército del sultán

Compónese el ejército de dos elementos muy distintos:

1.º Los soldados regulares, vestidos á la europea, armados de fusil Martini Henry, en número de mil, vestidos de blanco con casco inglés. Hay muchos andrajosos y otros van descalzos.

2.º Los irregulares, que forman la aglomeración más grotesca que puede concebirse. Su armamento es lo más vario posible. Toda clase de fusiles, desde el de mecha hasta el de repetición, se encuentran allí, no faltando algunos árabes con hermosas incrustaciones. Todos llevan al hombro y en la cintura un verdadero arsenal, no pareciéndoles demasiado varios sables y un par de pistolas. Algunos llevan media docena de armas en el cinto: pistolas, revólvers, puñales, etc., otras bolsitas de pólvora bellísimas. Son, al parecer, recuerdos de familia, de los que no se deshacen los poseedores por ningún precio.

Los jefes tienen sables de valor. Llévanslos por delante como cirios y hacen brillar al sol la reluciente oja. Tampoco hay uniformidad en sus trajes. Desde las telas árabes más ricas hasta los andrajos, éstos, por supuesto, en mayor número, todo puede verse entre ellos.

Los irregulares se reclutan muchos en la costa de la Arabia y en las islas de Zanzibar, Pemba y Mafia, Agrupados por centenares á las órdenes de un *scheick*, aparecen semanalmente ante el sultán, cuando éste revista á los regulares en la plaza de armas. Marchan en columnas, agrupados en pequeños pelotones, sí es que puede decirse que marchan, porque no hacen sino saltar y bailar al son de canciones y disparos de fusil. Al llegar al palacio óyese el grito de ¡Alláh, Alláh il Alláh!, que se escapa de todos los pechos; después colocanse en series de círculos, en cuyo centro se ve á los jefes. Estos empiezan á cantar y bailar, ejemplo seguido inmediatamente por los soldados. Las danzas y los cantos cada vez se hacen más de prisa, en medio de disparos; conviértense luego en carreras, y después unos chocan contra otros y caen al suelo. El fuego y los gritos agudos y ensordecedores llegan á su colmo. Es la algarabía más infernal de que puede darse idea, quedando al espectador la impresión de haber sufrido una espantosa pesadilla.

Llaman á los irregulares *virobato*, esto es *palgas*, nombre que halla perfectamente aplicado el capitán Jacques.

El baile entre los negros

Las costumbres en Bagamoyo son analogas á las de Zanzibar. Hállase Bagamoyo situado en la costa, frente á la capital de Zanzibar, y es una especie de sucursal ó factoría de ésta.

Lo mismo en Zanzibar que en el barrio negro de Bagamoyo, la gente es amiga de divertirse. Desde el anochecer óyese el ruido del tambor que convoca á la danza. Varios de éstos tocados con la mano, forman toda la

orquestra. El auditorio acompaña con sus cantos esta música primitiva. Los tambores son troncos de árboles secos cubiertos con piel de cabra. Durante el baile, sostiénese una hoguera para secar la piel, que se afija con la frecuencia de la noche. Dos muchachos bailan al son del tambor y ejecutan un *pas á deux*. Es un ejercicio no exento de gracia. Los pasos se aceleran, y no descansan los bailarines hasta que caen rendidos y sin respiración. El auditorio demuestra su admiración con gritos agudísimos. Sin cesar la música, otras dos bailadoras salen á escena, y así continúa hasta hora muy avanzada de la noche.

El baile de las campanillas está muy en boga. Cuatro ó cinco bailarines de profesión, átanse á las canillas y bajo la rodilla unas campanillas de hierro ó de cobre, y hasta unas calabazas llenas de guijarros. El arte consiste en realizar los movimientos más desordenados, produciendo un ruido de campanillas en armonía con los golpes del tambor. Los espectadores pagan generosamente á los artistas, que no olvidan hacer su colecta después de cada ejercicio.

Tras esto viene la danza general en que todos toman parte. Puestos en círculo, á veces en gran número, el centro es ocupado por la orquesta. Todos los bailarines cantan al son del tambor, despacio al principio, después *andantino*, *allegro vivace*, y al fin *tempetuoso*. Lo mismo ocurre con sus pasos, que lentos al empezar, llegan á adquirir rapidez vertiginosa, terminando el baile en medio de la más desenfrenada algarabía.

(Se concluirá.)

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR
PRO-CU-RA-DOR

CHARADA

Una prima quinta hermosa
De prima tercera quinta,
Sin hacer quinta tercera
De extraña sabiduría,
Con una primera dos
De todo, planta exquisita,
Del porvenir los secretos
Mas ocultos adivina.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

En la mañana de hoy habrá comunión general de las Hijas de María, en el convento de las Descalzas, y por la tarde los ejercicios de costumbre predicando el Sr. Muñoz de Morales.

El martes se celebrará en las dos parroquias la fiesta de la Virgen de la Candelaria.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

14

GARBANZOS DE FUENTESAUCO

Se han recibido las clases que las acreditadas tengo en años anteriores, resultando en este de mejor calidad, y a pesar de esta, efecto de las grandes compras que é hecho, puedo ofrecerlos á precios más económicos y son estos.

Clase Extra, 14 pias. la arroba.

Id. Superior, 14'50 id. id.

Id. Primera, 9'50 id. id.

Pidanse muestras.

ALONSO BLANCO

DAIMIEL

25 AÑOS DE ÉXITO

15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO



RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Por el Sr. D. Antonio Romero,
merca. de G. y d. Frontera, único agente
en España.

TRAJES A MEDIDA CON ECONOMIA

Para la próxima estación de invierno tenemos un completo y lujoso muestrario de toda clase de géneros, para trajes de caballeros y niños.

Las muestras podrán verse en la sastrería de Julián Rodríguez, calle de Mendizábal, núm. 4, y el depósito de paños estará en el Establecimiento de don Francisco Simón (antes Cijes.)

El Sr. Rodríguez confeccionará con dichos paños trajes á la medida.

AVISO A LOS HUERTELANOS

LA VERDAD ESTA Á LA VISTA

Las maromas que se llaman de pita no pueden venderse á precios económicos, de modo que las que así se venden ni son de pita ni se sabe de qué son, como lo dicen ellas mismas, pues se ven que no son nuevas.

Las maromas son de esparto lirapio y nuevo y dan mejor resultado al darle el baño de brea; como este baño penetra al corazón de dicha maroma el agua no la cala, ni le pudre, ni se saca; no tengo inconveniente en que las corte el comprador por donde quiera y se desengañara por sus mismos ojos. Yo me llamo Nicolás Pasquarelli, vivo Menacillo, 5, calderería, mis maromas son de cuatro ramales y las vendo á peseta una vara doble y á 50 centimos sencilla; el parroquiano puede asegurarse del grueso que guste, porque hay buen surtido y se les embren en esta casa.

También tengo de venta dos magníficas calderas sistema moderno, de 30 á 40 arrobas de cubida, en las cuales se queman vios y crujeas, saliendo la flema con 30 grados, dejando el conjunto de 20 y en su refinación de 35 á 40; tienen dichas calderas cargadero y descargadero.

AVISO

EN EL ESTABLECIMIENTO

DON JOSÉ PINTADO

Se ha recibido un brillante surtido de Gorras y Sombreros y deseando liquidar estas existencias, ha dispuesto vender á precios desconocidos por su baratura.

Sombreros de vestir ingleses.	á 5 ptas.
Idem medio flexible color moda.	» 6 »
Flexibles el todo, gran novedad desde	5 » 10 »
Gorras de alta novedad y caprichosas de	1'75 » 2 »
Boinas para hombre	» 1 50
Idem para niños	» 1 »

ENRIQUE PERDIGUERO MECANICO

Especialidad en Reparaciones de máquinas de vapor y toda clase de mecanismos.

DAIMIEL

Sellos de Caoutchouc.

Confeción cameral y económica. Los pedidos se dirigirán al representante D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel.

AURORA PERDIGUERO MODISTA MADRILEÑA

Especialidad en confecciones para señoras y niños.

EQUIVALE, PERFECCION Y ECONOMIA

DAIMIEL

CUARENTA AÑOS
DE USO GENERAL

LA SALUD Á DOMICILIO

CON GRANDES
RESULTADOS SIEMPRE

LA MARGARITA EN LOS LECHE